
HOY domingo 27 de mayo,
celebramos con toda la Igle-
sia la venida del Espíritu en

la Solemnidad de Pentecostés. Es la
fiesta de los cincuenta días. Jesús
resucitado se hace presente a los
discípulos reunidos en su nombre
con María su Madre. Y les da el Es-
píritu como Viento fuerte y Fuego
que transforma. Era el Don en el
que se concentraban todos los do-
nes. Así Jesús remata su obra con el
sello del Espíritu.

También el Señor nos sigue co-
municando hoy sus dones y nos lle-
na de paz, de alegría, de fuerza, de
amor, de sabiduría y entendimiento,
de bondad, de consejo y fortaleza,
de ciencia y piedad y del santo te-
mor de Dios.

Unida a la fiesta de Pentecostés,
la Iglesia en España vive el “Día de
la Acción Católica y del Apostolado
Seglar” bajo el lema “APOSTOLES
PARA LA NUEVA EVANGELIZA-
CIÓN”, en clara referencia al Síno-
do para la Nueva Evangelización
que tendrá lugar este próximo mes
de octubre, fecha en al cual comen-
zará también, el Año de la Fe.

En virtud del sacramento del
bautismo, todos –sacerdotes, reli-
giosos y laicos– hemos recibido la
misión de anunciar al hombre de

nuestro tiempo una muy buena no-
ticia, la mejor de todas: ¡Dios te
ama! Y es precisamente esta mani-
festación del infinito amor de Dios
lo que hace que cada ser humano
pueda descubrir el sentido de su
existencia.

En este Día de la Acción Católi-
ca y del Apostolado Seglar agrade-
cemos al Señor el don de tantas
personas, bautizados comprometi-
dos en asociaciones y grupos de
apostolado. Son muchos miles en
todo Aragón, hombres y mujeres,

niños y jóvenes, adultos y mayores,
presentes en los más diversos am-
bientes. Son la Iglesia que actúa en
el mundo de las realidades huma-
nas: la familia, el trabajo, la educa-
ción, la economía, los sindicatos, la
política… Son fermento en la masa,
luz, en una sociedad a veces dura y
difícil, pero que también necesita a
Cristo y su mensaje de salvación.

Hoy es su Día y en las comuni-
dades cristianas, a la vez que reco-
nocemos su servicio y generosidad,
rezamos por ellos.

PENTECOSTÉS
DÍA DE LA ACCIÓN CATÓLICA Y DEL APOSTOLADO SEGLAR

Se pueden marcar a la vez las dos casillas

AL elegir esa doble posibilidad, los contribuyentes están indicando
a Hacienda su voluntad explícita de destinar, sin coste añadido algu-
no, un 0,7 por ciento al sostenimiento de la Iglesia y otro 0,7 por
ciento a otros fines sociales. Al marcar las dos casillas contribuimos a
sostener la misión pastoral de la Iglesia y fortalecemos simultánea-
mente la acción contra la pobreza y precariedad social que realizan
organizaciones de inequívoca identidad eclesial, como Cáritas o Ma-
nos Unidas, que reciben cada año una parte importante de los fondos
del IRPF recaudados a través de la casilla de “otros fines sociales”.
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2 DÍA DEL SEÑOR

EVANGELIO • DOMINGO DE PENTECOSTÉS. • JUAN 20,19-23. Ciclo B

EL evangelista Juan nos presenta el
Espíritu santo como un don del Se-
ñor ya resucitado.  En la etapa del

ministerio público de Jesús la efusión
del Espíritu aún no se ha producido
plenamente, así lo dice el mismo texto
de Juan: “pues no había aún Espíritu,
porque Él no había sido glorificado”
(Jn 7,39c).   Cuando Juan habla de la
glorificación de Jesús está aludiendo a
su Resurrección.  Ahora, cuando Jesús
ya ha resucitado (el texto nos certifica
el carácter resucitado de Jesús a través
de sus manos y el costado)  comunica
su Espíritu a los discípulos.  Este es un
dato relevante. Y junto con el evange-
lio de este domingo de Pentecostés
nos ayuda a caer en la cuenta de que
este tiempo que estamos viviendo, que
media entre la Resurrección del Señor
y su regreso definitivo, es el tiempo
del Espíritu. 

El evangelio de hoy nos da algunas
claves para ayudarnos a comprender
con el corazón, -no con la razón-,  el
misterio del Espíritu santo:

- Es un don, un regalo que Dios nos
hace en Jesús, y como tal debe ser recibi-
do por los creyentes.  La palabra griega
“espíritu” (pneuma) tiene en el Nuevo
Testamento varias posibilidades de signi-
ficado.  Para Juan,  el Espíritu santo es el
poder vivificador de Jesús, aquél aliento
divino que fortalece al hombre y que le
devuelve su dignidad. Para todo aquel
que se abre a recibir este don del cielo,
el Espíritu Santo es la fuerza de Jesús
que disipa los temores, los miedos, las
dudas, las incertidumbres….  Nuestro
texto bíblico refleja muy bien esta situa-
ción.  Antes de que Jesús resucitado apa-
rezca entre los suyos, éstos están atemo-
rizados, encerrados en las casas.  En nin-
gún caso se encuentran predicando por
las calles.  Están demasiado asustados.
La fuerza de Jesús, con el don de su Espí-
ritu hará cambiar a estos hombres y con-
vertirá su miedo en profunda alegría. 

- Jesús por dos veces desea la paz a
los suyos.  De alguna forma,  Jesús pide
a los suyos que también ellos deseen la
paz.  Que sean testigos de esta paz del

Resucitado que es, sin duda, uno de los
frutos del Espíritu Santo.    La facultad
que Jesús da a sus discípulos para per-
donar los pecados también la podemos
entender como un empeño más en aras
de la verdadera paz.  El pecado rompe
nuestra comunión con Dios, nuestra
paz.  Recibir y conceder el perdón resti-
tuyen la paz al corazón del hombre. 

- Por último un elemento a destacar
muy importante es el envío a la misión
por parte de Jesús. Y para ello los discí-
pulos reciben la fuerza del Espíritu San-
to, que va a animar, acompañar y forta-
lecer todos sus desvelos por la causa del
Evangelio.

Disipados nuestros miedos por la ac-
ción del Espíritu Santo también nosotros
somos llamados por Jesús a la misión.
No podemos quedarnos de brazos cru-
zados.  Hay tanto por hacer. Todos po-
demos colaborar con la misión de la
Iglesia,  ¡todos somos necesarios!

Rubén Ruiz Silleras.

“Al anochecer de aquel día, el día primero de la semana, esta-
ban los discípulos en una casa, con las puertas cerradas, por miedo
a los judíos. En esto entró Jesús, se puso en medio y les dijo: -Paz a
vosotros.

Y diciendo esto, les enseñó las manos y el costado. Y los discípulos
se llenaron de alegría al ver al Señor. Jesús repitió: -Paz a vosotros.

Como el Padre me ha enviado, así también os envío yo.
Y dicho esto, exhaló su aliento sobre ellos y les dijo: -Recibid el Es-

píritu Santo; a quienes les perdonéis los pecados, les quedan perdo-
nados; a quienes se los retengáis, les quedan retenidos.”

Palabra de Dios para la semana
27, domingo: PENTECOSTÉS. Hch 2,1-11; Sal

103; 1Cor 12,3b-7.12-13;Secuencia; Jn
20,19-23. Termina el tiempo de Pascua. Se
reanuda el TIEMPO ORDINARIO en la oc-
tavaS emana. Cuarta semana del Salterio.

28, lunes. 1 Pe 1, 3-9; Sal 110; Mc 10, 17-27.
29, martes. 1 Pe 1, 10-16: Sal 97; Mc 10, 28-

31. Jaca: Santos Voto y Félix, y compañe-
ros eremitas del Valle de Atarés (Memoria
Libre).

30, miércoles. San Fermando (Memoria li-
bre). 1 Pe 1, 18-25; Sal 147; Mc 10, 32-45. 

31, jueves. La Visitación de la Virgen María
(Fiesta). Sof 3, 14-18 Sal: Is 12, 2-6; Lc 1,
39-56.

1, viernes. San Justino, mártir, (Memoria
Obligatoria). 1 Pe 4, 7-13; Sal 95; Mc 11,
11-26. Tarazona: San Íñigo, abad (Memo-
ria Obligatioria)

2, sábado. Jds 17. 20b-25; Sal 62; Mc 11, 27-
33.

3, domingo: LA SANTÍSIMA TRINIDAD. Dt
4,32-34.39-40; Sal 32; Rm 8,14-17; Mt
28,16-20. DÍA PRO ORANTIBUS.

ESTA SEMANA… SIGNOS DE PASCUA

Espíritu Santo, danos un corazón dispuesto a
amar a Cristo, el Señor, con la plenitud, la pro-
fundidad y la alegría que Tú sólo sabes infundir.
Danos un corazón limpio como el de un niño,
que no conozca el mal sino para combatirlo y re-
chazarlo.

Espíritu Santo, danos un corazón grande,
abierto a toda palabra de inspiración y cerrado a toda mezquina ambi-
ción. Danos un corazón grande y fuerte, capaz de amar a todos, dis-
puesto para el camino, cansancios y ofensas.

Danos un corazón grande, constante y fuerte hasta la misericordia,
dichoso sólo de palpitar con el corazón de Cristo, y de cumplir la vo-
luntad de Dios. Amén. (Papa Pablo VI)

RECUERDA… Acabado el tiempo de Pascua, se apaga el cirio pascual,
que es conveniente colocar en un lugar digno del baptisterio, para que, en la
celebración del bautismo enciendan en su llama los cirios de los bautizados. El
cirio nos recuerda a Jesucristo y la dignidad de cada cristiano.

El Espíritu Santo disipa el temor
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DIÓCESIS DE ZARAGOZA: 31 de mayo Convivencia Sacerdotal

DIÓCESIS DE TARAZONA. El Sacerdote Jesús Garcés nombrado Hijo Adoptivo de Borja a título póstumo

DIÓCESIS DE TERUEL-ALBARRACÍN. Toma de Hábito de Jackline Nzilani

EL próximo jueves 31 de mayo,
tendrá lugar en la Diócesis de
Zaragoza la Jornada-Conviven-

cia sacerdotal que se celebra anual-
mente. Los actos comenzarán a las
11.00 horas con una Conferencia
en el salón de actos de  la Casa de
la Iglesia (Plaza de la Seo 6) impar-
tida por D. Daniel Granada Cañada
(Párroco del Sagrado Corazón y
Consiliario Diocesano de la Delega-
ción de Familia) y  que llevará por
título: “La Familia, perspectiva de la
Nueva Evangelización” (En torno al
VII Encuentro Mundial de las Fami-

lias en Milán). A las 12.00 horas to-
dos los sacerdotes celebrarán una
Eucaristía en la Basílica del Pilar en
donde se orará y dará gracias a Dios
por los sacerdotes diocesanos que
cumplen 50 y 25 años de vida mi-
nisterial.

Se terminará el día con una co-
mida fraterna en un restaurante cer-
cano. Desde estas líneas felicitamos a
los sacerdotes que cumplen 50 y 25
años de ministerio e invitamos a pedir
por ellos para que su vida sacerdotal
siga dando abundantes frutos.

El pasado día 6 de mayo, coincidiendo con
las fiestas de la Virgen de la Peana de Borja, fue
nombrado Hijo Adoptivo a título póstumo  D.
Jesús Garcés Hernández, sacerdote de la Dióce-
sis de Tarazona que falleció el pasado año. Fue
director de “Iglesia en Tarazona” durante casi
20 años.

Para toda la Diócesis ha sido un motivo de
alegría, ya que con este título quieren reconocer
el buen hacer de un sacerdote cuya máxima era
“ser un cura de pueblo”, siempre cercano, siem-

pre dispuesto, atento a las necesidades de todos, dis-
ponible para la tarea de asomarse cada semana a las
casas de la Diócesis mediante la Hoja Parroquial.

El reconocimiento se entregó a su familia al concluir
la Misa Mayor. Se leyó el acta del Pleno del Ayunta-
miento, por la que se decidía conceder el título. El al-
calde de Borja tuvo palabras de agradecimiento a la fi-
gura de Jesús. En nombre de la familia dio las gracias su
sobrina Ana, que recordó la firme decisión de su tío,
días antes de fallecer, de ser enterrado en Borja, el úl-
timo sitio donde había realizado su labor pastoral.

Homenaje a los sacerdotes que celebran las bodas de oro y de plata

RECIBIERON LA ORDENACIÓN SACERDOTAL
HACE 50 AÑOS
Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Alfonso Milián Sorribas 
Rvdo. Sr. D. Felipe Anguera Claramunt
Rvdo. Sr. D. Juan Manuel García Martínez
Rvdo. Sr. D. Ángel García Morata 
Rvdo. Sr. D. Pedro José Gracia León
Rvdo. P. José Manuel Goicoechea Teres
Rvdo. P. Victoriano Hernando Santa Cruz
Rvdo. Sr. D. Alfonso Laguarta Navarro
Rvdo. Sr. D. Federico Mainar Belanche
Rvdo. P. Valentín Martínez Gracia
Rvdo. Sr. D. Antonio Ramos Estaún 
Rvdo. Sr. D. Juan Antonio Zaldívar Egea

Nos precedieron en el Señor
Rvdo. Sr. D. Carlos Aizpún Ponzán
Rvdo. Sr. D. Pedro Eraso Luri
Rvdo. Sr. D. Aurelio Fernández Saiz
Rvdo. Sr. D. Teodoro Sánchez Punter
Rvdo. Sr. D. Manuel Urbez Castellano

RECIBIERON LA ORDENACIÓN SACERDOTAL
HACE 25 AÑOS
Rvdo. Sr. D. Jesús Martínez Madrona
Rvdo. Sr. D. Manuel Jesús Romanos Genzor

Fue Director de “Iglesia en Tarazona” durante 20 años

El pasado día 13 de mayo, a las 5 de la tarde, JACKLINE NZILANI MWILU,
tomó el Hábito como religiosa de las MM. Agustinas de Rubielos de Mora, en el
Convemto de Rubielos de Mora. 

Fue una ceremonia sencilla, pero entrañable y llena de esperanza. Pediremos
por ella para que el Señor le ayude en su camino hasta realizar los votos tempora-
les, y para que aumenten en nuestros monasterios aragoneses las vocaciones a la
vida religiosa.

Es una buena noticia que queremos compartir, a la vez que les damos la enho-
rabuena a las religiosas Agustinas. ¡Felicidades JACKLINE!
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TEMAS DE HOY:4

I FERIA DE LAS FAMILIAS. Zaragoza con Benedicto XVI

PROGRAMA

2 de junio • Lugar: COLEGIO SANTA ANA • Paseo del Canal, 135

VII ENCUENTRO MUNDIAL DE LAS FAMILIAS - MILÁN

ZARAGOZA celebrará este acontecimiento de una forma
espectacular y en comunión con todas las familias del
mundo.

La I Feria de las familias en Zaragoza pretende ser un espa-
cio en donde las asociaciones, movimientos, organizaciones,
entidades, delegaciones, etc. que trabajan a favor de la familia
en Zaragoza puedan compartir, en un marco de animación y
fiesta, su identidad, actividades, proyectos y experiencias. 

En este ambiente distendido y festivo, las familias podrán
pasar un día completo repleto de divertidas y originales activi-
dades.

En la I Feria de las Familias en Zaragoza puedes ser testigo
de la mayor fiesta de las familias de Aragón. Ven y forma
parte de este gran evento que hoy representa una esperanza y
un gozo para las familias del siglo XXI.

La Feria de las Familias es parte integrante del Encuentro
Mundial de las Familias que se celebra en Milán estos días.

Escaparate dedicado a las buenas prácticas, a nuevas
ideas, al bien aplicado a favor de las familias, el trabajo y
el descanso. Esta es la idea de fondo de la I Feria de las
Familias, una manifestación de animación y de fiesta pro-
gramada en Zaragoza el 2 de junio de 2012, como parte
integrante del VII Encuentro Mundial de las Familias, que
llevará hasta Milán a otras familias aragonesas y que con-
cluirá con la presencia del Papa Benedicto XVI. 

Servicio de cafetería
(refrescos, bocadillos, helados…)

todo el día.

Servicio gratuito de parking.

11,30 horas. Inicio-Acogida
12-13 horas. Eucaristía presidida por D. Manuel Ureña, Arzobispo
de Zaragoza.
13 horas. Inauguración de la I Feria de las Familias.
13,30 horas. Exposición del Santísimo durante todo el día.
14 horas. Comida. Paella (5€)* Los tickets pueden adquirirse con
antelación y en la propia FERIA DE LAS FAMILIAS.
16 horas. Talleres. Dos talleres de una hora que se repetirán en
horario de 16 a 18 y de 18 a 20 horas para:

Niños: 1. La familia y la vida. 2. La familia y la fe.
Jóvenes: 1. La familia y la sexualidad. 2. La familia y la vo-
cación.
Adultos: 1. La comunicación en la familia. 2. La familia, el
trabajo y la fiesta.

Conciertos. Por la tarde, grupos cristianos nos harán vibrar al ritmo
de su música.
Animaciones. Habrá divertidas actividades dirigidas y de anima-
ción infantil al aire libre a lo largo de todo el día (El Dragón Chino,
Los Cabezudos, juegos cooperativos…).
Vigilia. A las 20.30 horas conectaremos con el Aeródromo de Bresso,
donde tendrá lugar la Vigilia de oración con Benedicto XVI.
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Escribe nuestro Obispo

“MIRA EL VACÍO DEL HOMBRE SI
TÚ LE FALTAS POR DENTRO” 

Queridos hermanos en el Señor:
Os deseo gracia y paz.

La solemnidad de Pentecostés, con la que concluyen los cincuenta días de
la Pascua, actualiza la efusión del Espíritu Santo. Pero, ¿quién es el Espíritu Santo?
El Catecismo de la Iglesia Católica afirma: “"Nadie puede decir: ´¡Jesús es Señor!`
sino por influjo del Espíritu Santo" (1 Co 12,3). "Dios ha enviado a nuestros corazo-
nes el Espíritu de su Hijo que clama ¡Abbá, Padre!" (Ga 4,6). Este conocimiento de
fe no es posible sino en el Espíritu Santo. Para entrar en contacto con Cristo, es ne-
cesario primeramente haber sido atraído por el Espíritu Santo. Él es quien nos pre-
cede y despierta en nosotros la fe” (nº 683). 

Hay un canto litúrgico que dice: “Envía, Señor, tu Espíritu, que renueve
nuestros corazones”. Y la letra afirma: “Envíanos, Señor, tu luz y tu calor, que
alumbre nuestros pasos, que encienda nuestro amor; envíanos tu Espíritu, y un rayo
de tu luz, encienda nuestras vidas en llamas de virtud”. Y sigue: “Envíanos, Señor,
tu fuerza y tu valor, que libre nuestros miedos, que anime nuestro ardor; envíanos
tu Espíritu, impulso creador, que infunda en nuestras vidas la fuerza de su amor”.

En otro canto rezamos: “El Señor os dará su Espíritu Santo, ya no temáis,
abrid el corazón, derramará todo su amor”. Y seguimos diciendo: “Él transformará
hoy vuestra vida, os dará la fuerza para amar, no perdáis vuestra esperanza, Él os
salvará”. Y también decimos: “Fortalecerá todo cansancio, si al orar dejáis que os
dé su paz, brotará vuestra alabanza, Él os hablará”.

En la secuencia que recitamos en Pentecostés, al Espíritu Santo lo llama-
mos: “Espíritu divino”, “Padre amoroso del pobre”; “don en tus dones espléndido”;
“luz que penetras las almas”, “fuente del mayor consuelo”, “dulce huésped del
alma”, “descanso de nuestro esfuerzo”, “tregua en el duro trabajo”, “brisa en las
horas de fuego”, “gozo que enjuga las lágrimas y reconforta en los duelos”, “divina
luz”. 

Y le pedimos: “ven”, “manda tu luz”, “ven, dulce huésped”, “entra hasta el
fondo del alma”, “mira el vacío del hombre si tú le faltas por dentro”, “mira el po-
der del pecado cuando no envías tu aliento”, “riega la tierra en sequía”, “sana el
corazón enfermo”, “lava las manchas”, “infunde calor de vida en el hielo”, “doma
el espíritu indómito”, “guía al que tuerce el sendero”, “reparte tus siete dones se-
gún la fe de tus siervos”, “dale al esfuerzo su mérito”, “salva al que busca salvarse”,
“danos tu gozo eterno”.

Dice el nº 685 del Catecismo de la Iglesia Católica: “Creer en el Espíritu
Santo es, por tanto, profesar que el Espíritu Santo es una de las personas de la Santí-
sima Trinidad Santa, consubstancial al Padre y al Hijo, "que con el Padre y el Hijo
recibe una misma adoración y gloria" (Símbolo Niceno-Constantinopolitano)”.

Y el nº 688: “La Iglesia, comunión viviente en la fe de los Apóstoles que
ella transmite, es el lugar de nuestro conocimiento del Espíritu Santo: en las Escritu-
ras que Él ha inspirado; en la Tradición, de la cual los Padres de la Iglesia son testi-
gos siempre actuales; en el Magisterio de la Iglesia, al que Él asiste; en la liturgia sa-
cramental, a través de sus palabras y sus símbolos, en donde el Espíritu Santo nos
pone en comunión con Cristo; en la oración en la cual Él intercede por nosotros; en
los carismas y ministerios mediante los que se edifica la Iglesia; en los signos de
vida apostólica y misionera; en el testimonio de los santos, donde Él manifiesta su
santidad y continúa la obra de la salvación”.

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

Queridos hermanos y hermanas: 

La Iglesia esparcida por el mundo en-
tero revive hoy, solemnidad de Pentecos-
tés, el misterio de su nacimiento, de su
"bautismo" en el Espíritu Santo (cf. Hch 1,
5), que tuvo lugar en Jerusalén cincuenta
días después de la Pascua, precisamente
en la fiesta judía de Pentecostés. Jesús re-
sucitado había dicho a sus discípulos:
"Permaneced en la ciudad hasta que seáis
revestidos de poder desde lo alto" (Lc 24,
49). Esto aconteció de forma sensible en el
Cenáculo, mientras se encontraban todos
reunidos en oración junto con María, la
Virgen Madre. 

Como leemos en los Hechos de los
Apóstoles, de repente aquel lugar se vio
invadido por un viento impetuoso, y unas
lenguas como de fuego se posaron sobre
cada uno de los presentes. Los Apóstoles
salieron entonces y comenzaron a procla-
mar en diversas lenguas que Jesús es el
Cristo, el Hijo de Dios, que murió y resu-
citó (cf. Hch 2, 1-4). El Espíritu Santo, que
con el Padre y el Hijo creó el universo,
que guió la historia del pueblo de Israel y
habló por los profetas, que en la plenitud
de los tiempos cooperó a nuestra reden-
ción, en Pentecostés bajó sobre la Iglesia
naciente y la hizo misionera, enviándola a
anunciar a todos los pueblos la victoria
del amor divino sobre el pecado y sobre la
muerte. 

El Espíritu Santo es el alma de la Igle-
sia. Sin él, ¿a qué se reduciría? Ciertamen-
te, sería un gran movimiento histórico,
una institución social compleja y sólida,
tal vez una especie de agencia humanita-
ria. Y en verdad es así como la consideran
quienes la ven desde fuera de la perspecti-
va de la fe. Pero, en realidad, en su verda-
dera naturaleza y también en su presencia
histórica más auténtica, la Iglesia es plas-
mada y guiada sin cesar por el Espíritu de
su Señor. Es un cuerpo vivo, cuya vitali-
dad es precisamente fruto del Espíritu divi-
no invisible. 

Invoquemos, por tanto, la intercesión
de María santísima, para que obtenga a la
Iglesia de nuestro tiempo la gracia de ser
poderosamente fortalecida por el Espíritu
Santo. Que sientan la presencia consola-
dora del Paráclito en especial las comuni-
dades eclesiales que sufren persecución
por el nombre de Cristo, para que, partici-
pando en sus sufrimientos, reciban en
abundancia el Espíritu de la gloria (cf. 1 P
4, 13-14). 

BENEDICTO XVI. REGINA CAELI
Domingo 31 de mayo de 2009
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IGLESIA EN ARAGÓN6

COMUNICADO DE LA HOAC Y LA JOC. ¡Justicia para las personas inmigrantes!

DIÓCESIS DE TARAZONA. Celebración de San Juan de Ávila en Tarazona

HACE tiempo que los gobiernos,
con el pretexto de la crisis
económica, están tomando

decisiones que suponen un grave re-
troceso en los derechos labo-
rales y sociales de personas y
familias. Estas políticas están
afectando muy negativamente
al conjunto de la sociedad y,
en particular, a las personas y
familias más empobrecidas
y vulnerables. Como ya he-
mos manifestado en otras
ocasiones, consideramos
estas políticas equivocadas
e injustas. El actual Go-
bierno de España está llevando hasta
el extremo estas políticas contrarias a
los derechos laborales y sociales de
personas y familias.

Entre estas decisiones se están to-
mando algunas que imponen recortes
en el ejercicio de un derecho básico
de las personas, en el acceso a una
sanidad pública que atienda debida-
mente el derecho a la salud de las
personas y a la debida atención sani-
taria. Y dentro de ellas se ha tomado
la decisión de que, desde el próximo
1 de septiembre, a las personas inmi-

grantes que no tienen regularizada su
situación administrativa, se les negará
la tarjeta sanitaria y, por tanto, la
atención sanitaria que puedan nece-

sitar (con excepción de las ur-
gencias y la atención a meno-
res de edad y mujeres embara-
zadas).

La Juventud Obrera Cris-
tiana (JOC) y la Hermandad
Obrera de Acción Católica
(HOAC), consideramos que
esta decisión es especial-
mente injusta e inmoral. Por-
que estamos ante un retro-

ceso en el reconocimiento del acceso
universal a la sanidad (que es lo justo)
y, sobre todo, porque supone excluir
de este derecho a personas especial-
mente vulnerables y empobrecidas (y
atenderlas debidamente es lo moral).
Con el Papa Juan Pablo II, considera-
mos que “apenas hay una señal más
eficaz para medir la verdadera estatura
democrática de una nación moderna
que el comportamiento que muestra
para con los inmigrados” (Homilía en
Guadalupe, España, 1982). Personas a
las que una legislación injusta ha de-
jado en una situación irregular admi-

nistrativamente, ahora se les considera
de inferior categoría en el acceso a de-
rechos básicos. Es una desigualdad ab-
solutamente inmoral.

Es una injusticia y una inmorali-
dad que niega un principio básico de
humanidad en el que ha insistido la
Doctrina Social de la Iglesia: “Todo
emigrante goza de derechos funda-
mentales inalienables que deben ser
respetados en cualquier situación”
(Consejo Pontificio para la Pastoral de
los Emigrantes, “Erga migrantes cari-
tas Christi”, n. 5). Principio que los
obispos españoles han concretado de
forma que nos parece especialmente
importante para una situación como
la actual: “Para la Iglesia, el emi-
grante, independientemente de la si-
tuación legal, económica, laboral, en
que se halle, es una persona con la
misma dignidad y derechos funda-
mentales que los demás, es un hijo de
Dios (…) El inmigrante no es “una
fuerza de trabajo”, sino una persona.
Con esto está dicho todo lo que a
dignidad humana y derechos funda-
mentales se refiere” (Conferencia
Episcopal Española, “La Iglesia en Es-
paña y los Inmigrantes”, n. 5).

Por todo ello, la HOAC y la JOC:

1º.- Rechazamos la decisión adoptada por el Gobierno de España, por injusta e inmoral, y le pedimos una
inmediata rectificación, devolviendo a los inmigrantes lo que en justicia les pertenece.

2º.- Pedimos al conjunto de la sociedad y a las organizaciones sociales que se opongan a esta decisión y ha-
gan lo posible por modificarla.

3º.- Invitamos a las comunidades cristianas y al conjunto de la Iglesia a asumir la especial responsabilidad
que tenemos en la defensa de los derechos de justicia de quienes son más pobres y vulnerables.

Madrid, 4 de mayo de 2012

El presbiterio diocesano, junto con
el obispo ha celebrado la festividad
de San Juan de Ávila patrono del
clero español. Este año se ha home-
najeado a tres sacerdotes que hacían
sus bodas de oro : D. José-Luis San-
juán, D. Diego Martínez, y D. Do-
mingo Germán. Por primera vez,
también, se ha homenajeado a dos
sacerdotes en sus bodas de diaman-
tes (60 años): D. José Mª Royo y D.
Justo García.

El desarrollo de la jornada ha con-
tado con una conferencia de D. Ja-
vier Díaz Lorite, sacerdote de Jaén

sobre San Juan de Ávila, al que próxi-
mamente el papa Benedicto XVI pro-
clamará Doctor de la Iglesia, más

exactamente como “Doctor de la
Nueva Evangelización”. Su vida, sus
escritos son de actualidad, adelantán-
dose más de cuatro siglos a nuestra
época.

La Eucaristía estuvo presidida por
el Sr. Obispo y concelebrada por
todo el presbiterio. En el memento se
ha recordado a los fallecidos este
año: D. Ramón Búa , obispo y a los
presbíteros: D. Metodio Ruiz, D. Ti-
moteo Ruiz, D. José Mª Martínez y D.
José Mª Hernández Notivoli. La jor-
nada terminó con una comida de fra-
ternidad.
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EVANGELIO Y VIDA 7

APUNTES
PARA EL DÍA A DÍA
(288)

Conocer a Jesús
en el Espíritu (4)

Este es el testimonio de Pedro:
“Pues ya sabéis que fuisteis libera-
dos de vuestra conducta inútil,
heredada de vuestros padres, pero
no con algo corruptible, con oro o
plata, sino con una sangre pre-
ciosa, como la de un cordero sin
defecto ni mancha, Cristo, pre-
visto ya antes de la creación del
mundo y manifestado en los últi-
mos tiempos por medio de voso-
tros, que, por medio de él, creéis
en Dios, que lo resucitó de entre
los muertos y le dio gloria, de ma-
nera que vuestra fe, y vuestra es-
peranza estén puestas en Dios” (1
Pe 1,18-21).

Esta fe y esperanza en Cristo,
con la fuerza del Espíritu, es la
raíz de la libertad verdadera. No
nuestra autosuficiencia.

La verdadera libertad nos  da
el gozo de sentirnos felices con
Dios.

Los dones y frutos que proce-
den del Espíritu nos llevan no a
satisfacer nuestro egoísmo pose-
sivo o nuestra vanidad, sino a ser-
vir con humildad a la comunidad
cristiana. En este servicio se pone
de manifiesto si  tales dones pro-
ceden en verdad del Espíritu
Santo. La ciencia del más ilus-
trado no puede servir de piedra de
tropiezo para el más débil  (Rom
14, 15-19; 1 Cor 8, 1-12).

Las dotes o ‘carismas’ de cada
uno deben ser integrados en la
sinfonía eclesial. El fruto del Espí-
ritu es “amor, alegría, paz, pa-
ciencia (=longanimidad), afabili-
dad, bondad, lealtad, modestia,
dominio de sí” (Gal 5,22-23).

LUZ, MÁS LUZ • Dios no me obedece

MARCA LA
CASILLA DE LA
IGLESIA EN TU

DECLARACIÓN DE
LA RENTA.

AYUDAS A 
LA IGLESIA.

GANAMOS
TODOS.

LIBROS •

El presente estudio, del sacerdote de Zaragoza,
trata de iluminar este aspecto decisivo de la vida hu-
mana a partir de los pensadores del siglo XX y lo hace
de la mano de uno de ellos, Joseph de Finance, si bien
no tan conocido. La obra ha sido prologada por el ar-
zobispo de Zaragoza. 

La filosofía de Joseph de Finance podría ser califi-
cada como un tomismo existencial, cuyos temas prin-
cipales son el ser, el espíritu, la libertad y el obrar, de
modo que en su reflexión se unen la metafísica y la
ética. De Finance no se contenta con describir la so-
ciedad que le tocó vivir, sino que penetra en lo más
profundo de la realidad y de la historia para hallar una
respuesta a los interrogantes del hombre concreto, y
esto le convierte en un inmejorable compañero a la
hora de realizar un itinerario filosófico en el que la re-
alidad cotidiana no aburre, porque es vista como don
recibido de lo Alto y como camino para llegar a él, y
la libertad adquiere un significado nuevo, más lumi-
noso, más integrador. 

Editorial EDICEP,
Colección

MONOGRAFÍAS

Hemos visto estos días a una anciana, llena de achaques, imposibilitada para
valerse de forma independiente, malhumorada, rebelándose continuamente con-
tra su mala suerte. La verdad es que ha vivido con algunas dificultades en su ju-
ventud, pero luego con razonable estabilidad, para tener una larguísima anciani-
dad muy cómoda, desahogada, libérrima. En los últimos años, acercándose al cen-
tenario, su salud se deterioraba y tenía problemas crecientes de movimiento y au-
dición. Pero el tormento mayor era su incapacidad para aceptar que la vida tiene
un término y que el ansia de eterna juventud raramente se colma; en todo caso se
logra una inacabable ancianidad.

Dios no le obedece como respuesta a sus oraciones, no colma sus deseos de
seguir eternamente en la tierra, joven, flexible, sana. Un serio reproche. Y así nos
puede pasar un poco a todos; se agosta la vida, se acerca la hermana muerte, men-
guan las fuerzas y menudean los achaques.  La rebelión no es inevitable; pedire-
mos al menos un cierto grado de conformidad con la vida, para no malperder el
tiempo que nos queda de lucidez, para no ofender a la Providencia con nuestras
exigencias. Prisca y Áquila.

Arzobispo Emérito de Zaragoza

Presencia de una ausencia
Eduardo Pérez Pueyo

Precio: 
12 Euros
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Apenas leáis el título de este artículo,
a todos os vendrá al pensamiento Santa
Orosia. Para los diocesanos trae connota-
ciones de identidad y pertenencia
porque Santa Orosia es patrona de nues-
tra Diócesis. Pero sobre todo nos trae a
todos los del arciprestazgo de Sabiñánigo
un pálpito especial al corazón, porque
anuncia algo muy querido, ilusionante y
feliz: Una OROSIADA.

Durante todo el curso hemos estado
pensando, dentro de los objetivos del ar-
ciprestazgo, el realizar y celebrar este
peregrinaje, cruzando los caminos de to-
dos los rincones diocesanos hasta llegar
al foco central: Yebra de Basa.

Deseamos que sean caminos de esperanza, de testi-
monio, de reconciliación, de convivencia y de solidari-
dad. Con estos sentimientos nos pondremos en mar-
cha, como peregrinos, desde Puente de Sardas
(Parroquia Ntra. Sra. del Pilar), el próximo día 15 de
junio a las 19 horas, llevando cada uno sus intenciones
personales.

En la mente y en el corazón tenemos la imagen de
Santa Orosia, virgen y mártir; que es ejemplo de ardor
generoso, de fe recia y en especial es modelo para los
jóvenes. Por eso hacemos una llamada a todos los
jóvenes para que en ese día peregrinen con la mochila
cargada de generosidad, pisando fuerte en una tierra
recia y manteniendo vivas las mejores esencias de
nuestra tierra y nuestras gentes.

Iniciamos esta Orosiada cargados de
ilusión y de humildad. Posiblemente come-
teremos errores, pero confiamos en la fuerza
del Espíritu para que nos haga fuertes y va-
lientes en el anuncio de la Nueva Evange-
lización. No tengáis miedo de iniciar esta
aventura. Cristo es siempre nuevo. Si su
figura fue atrayente para nuestra Santa, ¿no
puede serlo para ti joven que vas rastreando
la verdad?

Muchos objetivos están dentro de la
Orosiada. Unos descubrirán que la vida de
toda persona tiene un sentido muy valioso.
Otros que el camino, paso a paso, trazado
por los acontecimientos de la vida, es un

símbolo de la búsqueda existencial y fatigosa de la ver-
dad y de una meta que dé sentido a todo. Para los
creyentes es una reafirmación de nuestra identidad cris-
tiana manifestada pública y festivamente. A todos nos
mueve la fe y la devoción a Santa Orosia. “Caminamos
a…Yebra de Basa”, como indica nuestro cartel.

ÚLTIMA PÁGINA
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Iglesia    en

JACA

OROSIADA 2012

El colegio Escuelas Pías de Jaca se
encuentra inmerso en una campaña
solidaria durante todo el curso 2011-
12, haciendo participes a los chava-
les de la importancia de la solidari-
dad  y la ayuda a los demás.

Se realizó la “operación Kilo”,
coincidiendo con las fechas navide-
ñas donde se recogieron kilos y kilos
de comida no perecedera a beneficio
de Caritas Jaca. 

Se sigue trabajando en la recogida de “tapones soli-
darios” para ayudar a una niña de Tarazona, Aitana,
aquejada de una extraña enfermedad  y  para la que se
llevan recogidos más de media tonelada.

También se hizo la “operación bocata” en el mes de
Febrero a beneficio de Manos Unidas, en la que tanto
alumnos como profesores colaboraron con un donativo
de 3,5 € y comieron un bocata a la hora de la comida.
A la vez de compartir unos 500 bocatas, compartieron
su solidaridad con los más necesitados y juegos con

sus compañeros.   Son varios años
que el centro Escuelas Pías cola-
bora con esta ONG también ven-
diendo camisetas, bolígrafos, cua-
dernos con el fin de superar las
desigualdades sociales que se dan
en otros continentes relacionadas
con la salud en Camboya y Para-
guay.

Así mismo en Mayo también se
va realizar otra operación bocata a

favor de la fundación Itaka, ONG de los Padres Escola-
pios, que hace sus proyectos de desarrollo este año en
Brasil y con los que también aportan su granito de
arena.

Desde el colegio Escuelas Pías y desde su departa-
mento de pastoral se quiere dar las gracias por la sensi-
bilidad y el esfuerzo de todos los que han participado:
alumnos, profesores, padres con los que ayudamos a
hacer un mundo mejor y a hacer mejores personitas a
los niños. 

NOTICIAS:
Domingo, 27 de mayo: Romería a la Virgen de la Cueva.
Domingo, 27 de mayo: Romería de las Cruces a Santa Elena.
Sábado, 2 de junio: Convivencia de los niños de Primera Co-
munión del arciprestazgo de Biescas en Lourdes.
Sábado, 2 de junio: Confirmaciones y comuniones en Bagüés.
Sábado, 2 de junio: Romería a la Virgen de los Ríos.

CURSO SOLIDARIO EN ESCUELAS PÍAS DE JACA
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